

**Media Relations**

Tel direkt +41 44 305 50 87  
e-mail [mediarelations@sf.tv](mailto:mediarelations@sf.tv)  
Internet [www.medienportal.sf.tv](http://www.medienportal.sf.tv)

### **13. Dezember 2009: «Carmen» aus dem Opernhaus Zürich**

An diesem Sonntag zeigt HD suisse die Bizet-Oper «Carmen» aus dem Opernhaus Zürich, inszeniert von Matthias Hartmann im Jahr 2008. Die musikalische Leitung hat Franz Welser-Möst.

«Carmen» soll die meistgespielte Oper der Welt sein. Das Werk von Georges Bizet handelt von der Liebe zwischen der schönen Zigeunerin Carmen und dem Wachsoldaten Don José im Süden Spaniens, nach einer Novelle von Prosper Mérimée aus dem 19. Jahrhundert. In der Hauptrolle singen zwei Stars der Opernszene: die weltweit gefeierte Mezzosopranistin Vesselina Kasarova in der Rolle der Carmen und der Tenor Jonas Kaufmann als Don José. Auch Torero Don Escamillo ist mit Michele Pertusi prominent besetzt, Micaëla verkörpert Isabel Rey.

Das Bühnenbild von Volker Hintermeier überrascht das Publikum durch eine Reduktion auf das Wesentlichste. Der Fokus liegt auf dem Drama zwischen dem ungleichen Paar, das sich vor dem Hintergrund von grossen, stimmigen Bildern und wenigen Dekorationsobjekten abspielt. Jonas Kaufmann spielt einen linkischen unsicheren Soldaten, der so gar nicht dem Cliché eines südlichen Machos entspricht. Vesselina Kasarova in ihren einfachen, zeitgenössischen Kostümen von Su Bühler gibt eine starke, selbstbewusste Carmen, die von Anfang an genau weiss, was sie will – sie verkörpert eine völlig neue, moderne Sicht der Carmen.